

TEMA: Asistencia Social

SUBTEMA: Programas suben gasto

REFERENCIA: El Financiero. (29 de mayo de 2020). Salud y programas sociales suben gasto en 7% real en primer cuatrimestre. Recuperado de: <https://bit.ly/2KYgj1H>

NOTA:

**Salud y programas sociales suben gasto en 7% real en primer cuatrimestre**

Estos rubros son parte del plan del Gobierno federal para atender la emergencia sanitaria de COVID-19, informó la SHCP.

El gasto presupuestario total registró un incremento de 7 por ciento real en el primer cuatrimestre de 2020 respecto de igual periodo del año pasado, lo que se atribuye a un mayor gasto en Salud y en mayores transferencias de programas sociales, rubros que son parte del plan del gobierno para atender la emergencia sanitaria de COVID-19.

El gasto neto pagado se ubicó en 1 billón 957.4 mil millones de pesos, se trata de un monto mayor en 7 por ciento en términos reales respecto de igual lapso del año pasado, no obstante, el gasto registró un ligero subejercicio de 46.8 mil millones de pesos, indicó este viernes la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en su Informe de Finanzas Públicas y Deuda Pública a abril.



Al interior, el gasto programable aumentó 7.2 por ciento real y el no programable 6.5 por ciento real. En el caso del gasto no programable, Hacienda resaltó que entre enero y abril de 2020 las Participaciones a las entidades federativas superaron en 5.2 por ciento real el monto programado en 6.1 mil millones de pesos y al realizado en el mismo periodo de 2019.

El gasto de la Administración Pública Centralizada fue superior al programa en 17.4 mil millones de pesos y mayor al de enero-abril 2019 en 13.1 por ciento real.

Es de mencionar que el aumento del gasto de las Secretarías de Estado y entidades de la administración se da antes de que surta efectos el decreto de austeridad del presidente Andrés Manuel López Obrador que ordena un recorte de 75 por ciento a los capítulos de gasto de servicios generales y materiales y suministros.

La Secretaría de Hacienda destacó que en el primer cuatrimestre de 2020 los mayores crecimientos del gasto se registraron en las Secretarías del Trabajo y Previsión Social, Bienestar, Economía, Comunicaciones y Transportes, Educación y Salud con alzas de 401.4, 94.3, 78.7, 57.2, 17 y 11.8 por ciento en términos reales, respectivamente.

La Secretaría de Salud gastó 44 mil 656 millones de pesos entre enero y abril de este año, lo que implicó un aumento de 11.8 por ciento real respecto de igual periodo del

año pasado, asimismo, el gasto de esa dependencia fue 10 mil 296 millones de pesos mayor respecto de lo programado para los primeros cuatro meses del año.

Las secretarías de Trabajo, Economía y Bienestar también ejercieron un mayor gasto debido al aumento en las transferencias de los programas sociales, como son Jóvenes Construyendo el Futuro, Tandas para el Bienestar, Pensión para Adultos Mayores y Sembrando Vida, principalmente.

Por ejemplo, la Secretaría de Bienestar reportó un gasto de 75 mil 765 millones de pesos entre enero y abril de este año, el cual es mayor en 24 mil 505 millones de pesos respecto del gasto programado en el Presupuesto 2020 para ese periodo, lo que se explica principalmente por mayores transferencias a los beneficiarios de la Pensión de Adultos Mayores y Sembrando Vida.

#### COMENTARIO:

Una de las estrategias impuestas por el Gobierno federal para atender la emergencia sanitaria de COVID-19, es un plan en el cual se le atribuye mayor presupuesto y con ello, un mayor gasto en Salud y en mayores transferencias de programas sociales, ya que en estos momentos son rubros que son prioritarios.



Esta pandemia nos ha mostrado cuán vulnerables son las personas, que no son solo aquellos que están más expuestos al contagio, sino también aquellos que están siendo afectados por las consecuencias sociales y económicas que ha traído el confinamiento.

Es por ello, que es primordial ampliar los beneficios a los sectores más vulnerables, en donde se garanticen sus derechos sociales y su protección a la salud, educación, alimentación, vivienda, entre otros, que son fundamentales para tener una vida digna.

RESPONSABLE: Itzel Bravo López